



Nomos

Rechtsstaat und „Missbrauch“



Der Rechtsstaat und sein Missbrauch

Verwaltungsrechtsschutz in der öffentlichen Kritik

Von Prof. Dr. Gerrit Manssen

2020, 34 S., brosch., 19,- €

ISBN 978-3-8487-7982-6

(Schriften der Juristischen

Studiengesellschaft Regensburg e. V., Bd. 46)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7982-6

Die Bundesrepublik Deutschland ist ein Rechtsstaat (Art. 20 und 28 GG). Häufig werden jedoch rechtsstaatswidrige Zustände beklagt, die sich aus einem angeblichen „Missbrauch“ von prozessualen Rechtsmitteln ergeben sollen. Bei näherer Betrachtung bleibt von den erhobenen Vorwürfen vor allem gegen die Verwaltungsgerichtsbarkeit

nicht viel übrig. Weder im Umweltrecht (Dieselfahrverbote, Klage von Umweltverbänden) noch im Asylrecht ist ein allgemeiner Missbrauch erkennbar. Gefahren für den Rechtsstaat ergeben sich vielmehr vor allem dadurch, dass Behörden sich rechtswidrig über Entscheidungen der Gerichte hinwegsetzen. Dieser Entwicklung gilt es entgegen zu wirken.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

The state under the rule of law being „misused“



Der Rechtsstaat und sein Missbrauch

Verwaltungsrechtsschutz in der öffentlichen Kritik

By Prof. Dr. Gerrit Manssen

2020, 34 pp., pb., € 19.00

ISBN 978-3-8487-7982-6

(Schriften der Juristischen

Studiengesellschaft Regensburg e. V., vol. 46)

in German language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7982-6

The German Federal Republic is a state under the rule of law (Art. 20 and 28 of the German Constitution). However, there are frequent complaints concerning the „misuse“ of lawsuits, which allegedly undermine the rule of law. Looking closely, those accusations can not really be confirmed. No systematic misuse can be found in the field of

environmental law (matters like diesel driving ban or lawsuits filed by environmental associations) or in the field of asylum law. What can be found instead is a jeopardy to the rule of law because of a decreasing acceptance of court rulings. Public authorities sometimes simply ignore such rulings. This unlawful development must be counteracted.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary